



Falange

Año I N.º 74

Sábado 3 Abril 1937

Organo diario de F.E. de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

Ejército del Norte: 5.ª división: Sin novedad.

6.ª división: En el frente de Santander, se ocupó una importante posición cerca de Lorilla y se desalojó al enemigo de algunas otras, causándole numerosas bajas y cogiéndole algunos prisioneros con armamento. Se pasaron a nuestras líneas 28 milicianos muchos de ellos con armamento.

En el frente de Vizcaya, después de consolidar y abastecer las posiciones ocupadas en el día de ayer, ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas, que han logrado ocupar nuevas posiciones y derrotar una vez más al enemigo, causándole gran número de bajas, de las cuales quedaron muchos muertos en nuestro poder, cogiéndole bastante armamento. También se ha ocupado la importante posición de El Berretín. Nuestras bajas han sido poquísimas, no obstante lo abrupto del terreno y la importancia de las posiciones conquistadas.

8.ª división: En Asturias, ligeros tiroteos. Se presentaron 10 milicianos.

División de Avila: Sin novedad.

División de Soric: Ligero tiroteo y cañoneo.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Un intento de ataque del enemigo a la Cuesta de las Perdices fué enérgicamente rechazado, quedando en nuestro poder más de 20 muertos y algún armamento. En los demás sectores, ligero fuego de fusil y cañón.

Ejército del Sur: En el sector de Córdoba, se ha rechazado un intento de ataque enemigo. También se registraron algunos otros en el sector de Orjivo, dejando el enemigo en nuestro poder algunos muertos y heridos, viéndose bastantes cadáveres más en los barrancos próximos.

Salamanca, 2 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Habla España

(Servicio de E A 6 A F)

Marruecos

Toda la historia colonizadora de España lleva impreso el sello del sacrificio. El alma española, en todas las latitudes a las que llegó para llevar el calor de su cultura maciza, fué siempre alma de educador, de madre, en vez de espíritu soez y amanerado de cacique. Mientras otros pueblos menos escrupulosos que nosotros, proclamaban el principio egoísta de «sálvense las colonias y perezcan los principios», España, fiel a sus postulados espirituales, prefirió el hundimiento de nuestro imperio colonial, antes de que los principios supremos de moral y religión, sufriesen el menor quebranto.

España y Portugal, los pueblos ibéricos, han sido los únicos que tuvieron este concepto altruista y desinteresado de la política de colonización. Los disgustos de su paternidad—nos atreveríamos a llamarlo—porque a España, al igual que al padre con sus hijos, fuera de la gloria de haber integrado un buen pedazo del mundo en la hispanidad, no ha recibido otra cosa de aquellas, que el orgullo de contar por hijas sus colonias.

Hoy, cuando apenas nos quedan unos restos de las tierras que tuvimos sembradas por el mundo, seguimos practicando y sintiendo los mismos principios educadores en el campo de la política colonial. Marruecos, nuestro protectorado del norte de África, es un buen ejemplo de lo que decimos y del

que nos hemos de ocupar en este artículo.

Desde el punto de vista de nuestros intereses históricos en Europa y África, garantizando nuestra propia independencia el acecho de Gibraltar, Marruecos debe de ser considerado, más que como una colonia española, como un pedazo de la misma España. No estarán aún muy contentos, aquellos atizadores de la campaña de derrotismo y demagogía, integrados por un puñado de ateneístas melencolios y esclavizados por un periodismo vil y sin conciencia, del que tuvimos que oír críticas sobre nuestra acción en el Protectorado marroquí, que por nuestra ventura no consiguió lo que se proponía.

Hoy los marroquíes luchan a nuestro lado en esta guerra como una prueba de la permanencia histórica; y como una prueba del valor de nuestro protectorado africano, está en que a pesar de las infames maniobras que a través de 8 meses de guerra se han intentado de manera siempre infructuosa, para alterar en perjuicio nuestro, la paz de Marruecos, en esta guerra, los marroquíes luchan por Dios en nuestra Patria.

Marruecos ha sido para el Komintern y sus engendros españoles, algo así como el puente el hilo conductor de energía, por el que el comunismo internacional creía posible contagiar al resto de Europa nuestra guerra. Algún día se escribirá la historia de los manejos infames y subterráneos que corrie-

ron en estos meses por el suelo del protectorado, y entonces nos sorprenderá a nosotros mismos primero la falta de conciencia de ciertos políticos, y segundo la fidelidad a prueba de todo soberano del pueblo indígena y protegido de España.

Pero no está demás hacer un poco de historia. Conviene recordar aquellos hechos que desde el subsuelo de los manejos secretos, salió a la superficie y engañó a la opinión.

Ya en los primeros días de nuestro movimiento se habló con insistencia de que Abd-del-Kim, el cabecilla derrotado por España y en manos de Francia, iba salir de la Isla de la Reunión con la complicidad francesa, para venir a luchar contra nosotros en Marruecos. Este rumor fué pronto desmentido, luego fué sin embargo un buen motivo de propaganda para los rojos. Después, el Komintern con el oro de España en sus manos, inventó la patralla de los alemanes en Marruecos. El gesto digno del Canciller Hitler y la noble sinceridad de nuestro Caudillo, desmintieron como se merecía la burda patraña. Por fin, los traidores de Valencia, cumpliendo órdenes de Moscú, seguramente, ofrecieron nuestras tierras marroquíes, a cambio de su ayuda contra España, a Francia e Inglaterra.

Su traición, orientada en busca de un conflicto europeo, fracasó también. Inglaterra y Francia respondieron con el desprecio a tal ofrecimiento. Comprendieron también que la canalla de Valencia ofrecía Marruecos, como podría ofrecer la luna. ¿Que protestad ni que autoridad tienen ellos sobre Marruecos?

No terminaron con esto las intrigas en torno a nuestro protectorado. Hace unos días que la prensa internacional deslumbrada por el brillo del oro que fué de España, emprendió una campaña bochornosa en contra nuestra, que lo mismo que las otras, terminará con el fracaso. Todos los intentos hechos hasta ahora para turbar la paz de nuestra influencia han sido infructuosos. La razón de ello la apuntamos al principio de este artículo, cuando decimos que España, si solo tenía sacrificios para los pueblos a los que lleva sepultura, a lo menos recoge el fruto de su amor filial Marruecos seguirá demostrando su amor por España y nosotros apreciaremos en estas horas donde están nuestros verdaderos enemigos.

La radio de marina roja anuncia feroces represalias contra algunos marinos

La estación de radio que la marina roja tiene instalada en Cartagena, anunció ayer terribles represalias contra algunos de los elementos de esa armada. Nos dirigimos—decía—a ciertos elementos que se ocultan en el campo de nuestra marina y que son los que provocan los agrios comentarios que el pueblo hace contra nuestros bravos soldados del mar. Hablaba después de las censuras que se hacen a la escuadra, a la que se considera fracasada y afirma que de Cartagena salen los mayores des-

Los niños españoles secuestrados La S. de N. se inhibe del trágico problema

Adresse télégraphique: NATIONS GENEVE

SOCIÉTÉ DES NATIONS

LEAGUE OF NATIONS

DANS LA RÉPONSE PRÉCISER LE CARTELLÉ

PLEASE QUOTE REF. NO. IN REPLY

No. 1/25907/17950

No.

le 17 mar. 1937

Monsieur,

En réponse à votre lettre en date du 20 février 1937, au sujet de la situation des enfants évacués de Madrid et d'autres villes espagnoles, j'ai l'honneur de vous informer que le Secrétariat de la Société des Nations n'a pas qualité pour donner suite à une requête de ce genre émanant d'une source non officielle.

A ce sujet, je me permets toutefois de vous rappeler qu'une oeuvre internationale privée à Genève, l'Union internationale de secours aux enfants, dont la compétence dans les questions de protection de l'enfance est bien connue, a voué un intérêt spécial au sort des enfants espagnols.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de ma parfaite considération.

Pour le Directeur de la Section des Questions sociales :

Mario de Keller

Monsieur Manuel HEDILLA
Chef de "la Junta de Mando de Falange Española de las J.O.N.S."
SALAMANQUE

Casi un mes ha tardado la Sociedad de Naciones en contestar a la carta que el Jefe de FALANGE, camarada Manuel Hedilla, dirigió al Secretariado General de dicha Entidad, solicitando el apoyo de los Pueblos Civilizados de la Tierra para salvar a los niños que se nos viene robando por el gobierno rojo de Valencia. Que no es ciertamente muy satisfactoria en cuanto al organismo ginebrino se refiere, pero que deja portillos abiertos a la esperanza, pues no niega la posibilidad de que haciéndose el llamamiento por fuente oficial, se tome en consideración. Mientras el Gobierno Nacional no sea reconocido por cuantos países integran el Consejo de la S. de N., España espera que la iniciativa de FALANGE sea acogida por algún Gobierno amigo, representado en el Palacio de las Naciones. Entretanto llega esa ocasión—que no es FALANGE ESPAÑOLA quien puede conseguir—nuestro Jefe repite su grito de alarma al Mundo, enviando copia de la carta escrita a Mr. Svenol, a la Unión Internacional de Socorro a los Niños, domiciliada en Ginebra, reiterando los ofrecimientos de FALANGE para ocuparse de estas criaturas.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

